

Winterthur, 21. März 2000

KR-Nr. 123/2000

A N F R A G E von Regula Ziegler-Leuzinger (SP, Winterthur) und Willy Germann (CVP, Winterthur)

betreffend Bahnverbindungen Zürich-Wien über St.Gallen-Winterthur-Flughafen

Die SBB und die österreichische Bundesbahn erwägen die internationalen Züge Wien-Zürich neu über St.Gallen-Winterthur-Flughafen zu führen anstatt über Sargans-Buchs.

Dies ist zu fördern, da dadurch sowohl der Flughafen besser in den internationalen öffentlichen Verkehr eingebunden und das Wirtschaftszentrum Winterthur sowie die Ostschweiz besser durch den öffentlichen Verkehr bedient wird.

In diesem Zusammenhang bitten wir den Regierungsrat um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Wie beurteilt der Regierungsrat die Pläne der SBB und der österreichischen Bundesbahn?
2. Hat der Regierungsrat in dieser Frage mit der St.Galler Regierung und der SBB Kontakt aufgenommen?
3. Wie viel Zubringerverkehr zum Flughafen Zürich würde dank der direkten Anbindung zusätzlich mit der Bahn abgewickelt?
4. Ist die Kapazitätserweiterung des Bahnknotens Zürich eine Voraussetzung für die neue Linienführung?
5. Welche Voraussetzungen müssen daneben erfüllt werden, um die Züge Zürich-Wien über Winterthur-St.Gallen zu führen?

Regula Ziegler-Leuzinger
Willy Germann